





Je recherche les coordonnées d'un conciliateur juridique pour un problème de voisinage. Comment dois-je procéder ?

Le conciliateur de justice est un auxiliaire de justice bénévole. Son rôle est d'accompagner les parties dans la recherche d'une solution amiable à leur différend. Le conciliateur peut être désigné par les parties ou par un juge. Le recours au conciliateur de justice est gratuit. Des permanences sont organisées au Tribunal judiciaire de Melun, avenue du Général-Leclerc.

Informations sur www.conciliateurs.fr



Étant une nouvelle habitante de Dammarie-lès-Lys, j'aimerais obtenir ma carte électorale, comment faire ?

Afin de recevoir votre carte électorale il est nécessaire de vous inscrire sur les listes électorales de la Ville. Pour cela, vous pouvez vous présenter au Centre administratif situé au 593 rue du Bas Moulin, le lundi de 10h30 à 12h15 et de 13h45 à 17h30 et du mardi au vendre-di de 8h30 à 12h15 et de 13h45 à 17h30. Il faut venir muni d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile. Il est également possible de réaliser votre inscription en ligne sur le site service-public.fr. Votre carte électorale vous sera ensuite transmise par la poste.



Est-il toujours possible de bénéficier d'une aide pour rénover son logement ?

Pour encourager la rénovation énergétique des logements privés, l'agglomération Melun Val de Seine a mis en place le dispositif « Mon plan Rénov ». Il s'agit d'un accompagnement gratuit dans votre projet de rénovation, mais aussi, sous certaines conditions si vous êtes éligibles aux aides de l'État, vous pourrez recevoir une aide financière complémentaire de l'agglomération Melun Val de Seine.

Information sur melunvaldeseine.fr ou 01 64 98 11 79.

Directeur de la publication : Gilles Battail. Directeur de la rédaction : Nathalie Choulet. Rédaction et photos : Service communication / Anne-Sophie Campagne / Sybille Rousseau. Crédits photos : Service communication / Adobe Stock. Charte graphique et mise en page : Service communication.

Impression : Le Réveil de la Marne. Distribution : Agents municipaux. Tirage : 10 200 exemplaires. Dépôt légal : Décembre 2023 © droits réservés.





Chères Dammariennes, chers Dammariens,

Sommaire

P.4-5 En bref P.6-7 Marché de Noël encore des nouveautés P.8-9 Dammarie célèbre sa ville jumelle hongroise P.10-11 Découvrir la culture hongroise P.12 Un labyrinthe fleuri pour mieux comprendre la biodiversité P.13 Rencontre avec une auteure dammarienne P.14 Tribune libre P.15 Retour sur les décisions du Conseil municipal P.16-17 Rétrospective P.18-19 Agenda

Les fêtes de fin d'année approchent à grands pas. C'est une période qui revêt, pour la majorité d'entre nous, un caractère très important puisqu'elle signifie réunions de famille et plaisir de se retrouver.

Une récente enquête du Parisien, réalisée auprès des Français, plaçait la famille au premier rang de ce qui compte le plus. Bien sûr certaines personnes se retrouvent malheureusement seules. J'ai une pensée particulière pour elles et toutes les associations et leurs bénévoles qui leur apportent chaleur et réconfort en cette période, et

plus généralement tout au long de

l'année.

Dans un contexte qui est lourd de beaucoup de sujets de préoccupation, nous avons besoin de ces moments de rencontres et de détente. La Ville en organise tout au long de l'année afin de favoriser les échanges et le lien social entre les habitants.

Ainsi depuis plusieurs années, la Ville organise un marché de Noël. Pour cette nouvelle édition, le dimanche 10 décembre, il se tiendra dans le parc Soubiran, un cadre très apprécié



Gilles Battail Maire de Dammarie-lès-Lys Conseiller régional

de tous les dammariens et qui permet d'accueillir plus d'exposants. Vous pourrez profiter en famille d'animations gratuites et faire quelques emplettes.

Du 9 au 16 décembre, outre les couleurs de Noël, Dammarie va également revêtir

celles de la Hongrie pour célébrer les 30 ans de jumelage avec la Ville de Tata. Ce pays compte d'illustres artistes et scientifiques comme le musicien Franz Listz, le peintre Victor Vasarely, le journaliste Joseph Pulitzer, le médecin Ignace Philipp Semmelweis ou encore l'informaticien Charles Simonyi. Nous les mettrons à l'honneur à travers plusieurs manifestations. Je vous invite à témoigner votre amitié et votre intérêt pour notre ville jumelle en participant à cette semaine hongroise.

Je vous souhaite de belles fêtes de fin d'année, en espérant que vous les passerez entourés de ceux qui vous sont chers et je serais heureux de vous retrouver à l'occasion de la traditionnelle cérémonie des vœux à l'Espace Pierre Bachelet le 19 janvier prochain.

Bien sincèrement.

Carnet

Naissances:

Bienvenue à Aylin YESILBAS, Inaya MAMBERT, Seydina PAME, Medellin POCO, Ibaa ADAM IBRAHIM DIR, Ezra PIERRE-CHARLES, Lyra GIRAULT.

Mariages:

Toutes nos félicitations à Sylvie TAUPIN et Jérémy BROUILLARD (20/10/2023).

Décès :

Toutes nos condoléances à la famille et aux proches de CARDIN Sylvie (née PERRIN), décédée le 4 septembre 2023 à l'âge 54 ans.

Dans le respect de la législation en vigueur pour les publications municipales, le Lys'mag ne diffusera plus les décès systématiquement. Si vous souhaitez communiquer le décès d'un proche, vous pouvez contacter le 01 64 87 44 23.



Médiathèque

La Ville et les agents municipaux de la Médiathèque remercient chaleureusement les personnes qui ont fait des dons de livres pour aider à reconstituer un fonds. Ils ont contribué à remplir les rayonnages de la Médiathèque provisoire. Pour le moment, les agents municipaux ne prennent plus de dons.

Horaires: mardis, jeudis et vendredis de 15 h à 18 h. Mercredis et samedis de 10 h à 12h et de 14h à 18h.

Informations au 01 64 87 49 20.

« Chanté Nwel » avec ACSC Lys Antilles

L'association ACSC Lys Antilles organise un évènement festif « Chanté Nwel » avec le groupe de musique Festiv ainsi qu'un repas partagé, ouvert à tous. « Chanté Nwel » est une tradition antillo-guyanaise qui se déroule entre les fêtes de la Toussaint et Noël, notamment en Guadeloupe, en Martinique et en Guyane. Le dress code de la soirée sera rouge et

Rendez-vous le samedi 9 décembre de 19 h à minuit, à l'Espace Nino Ferrer.

Informations au 06 95 02 91 48 ou 06 66 29 76 01.



Fin de collecte des déchets verts

Depuis le 30 novembre dernier, le SMITOM-LOMBRIC a suspendu la collecte des déchets verts. Elle reprendra le 1er avril 2024. En attendant vous pouvez les déposer ainsi que votre sapin de Noël à la déchèterie de Dammarie, située rue de Seine. L'accès est ouvert en semaine de 14h à 18h, le samedi de 9 h à 18 h et le dimanche de 10 h à 13 h, y compris les jours fériés à l'exception du 25 décembre, 1er janvier, et 1er mai.

Informations au 0 800 814 910 (N°vert - appel gratuit).

Chasse en forêt

Chaque année, l'Office national des forêts autorise l'ouverture de la chasse en forêt domaniale de Fontainebleau. Faute de prédateurs naturels, elle est le seul moyen de réguler les populations de sangliers, de cerfs, de chevreuils... Comme les saisons précédentes, la chasse se déroulera les lundis et jeudis ainsi que quelques vendredis jusqu'au 26 février 2024.

Informations sur www.onf.fr

Don du sang

L'Établissement Français du Sang appelle à la mobilisation. Chaque jour, il y a besoin de sang pour accompagner une femme qui accouche, une personne accidentée de la route, un malade atteint de cancer... Donner son sang relève d'un acte volontaire et bénévole..

Pour savoir si vous pouvez donner votre sang il est possible de s'auto-évaluer.

Rendez-vous sur dondesang.efs.sante.fr.





Parcours pédagogique

Grâce au budget participatif et à l'initiative d'une Dammarienne, 10 panneaux pédagogiques disposés à différents endroits, dessinent un parcours ludique à travers la ville. Débutant au parc Soubiran, le parcours permet notamment aux plus jeunes de découvrir la ville, et grâce aux courts textes pédagogiques inscrits sur les panneaux, de s'initier aux objectifs liés à l'environnement, la biodiversité, la vie terrestre et la lutte contre le changement climatique.

Informations sur www.mairie-dammarie-les-lys.fr

Vigilance froid et chats

En hiver, l'être humain n'est pas le seul à souffrir de la baisse des températures. Si certains animaux sont naturellement équipés pour affronter le froid, d'autres vont chercher la chaleur, quitte à se mettre dans des recoins improbables, comme dans les moteurs des voitures. Alors soyez vigilants!

Remerciements

Comme tous les ans, vous avez été sollicité financièrement, aux portes des cimetières de Dammarie-lès-Lys et de Chailly-en-Bière lors de la période de la Toussaint, par des bénévoles du Souvenir Français. Cette collecte a pour objet d'entretenir les tombes en déshérence des soldats morts pour la France et de subventionner pour partie, lorsqu'ils en font la demande, les établissement scolaires à organiser pour les élèves, des sorties sur les lieux de mémoire. Cette année le montant de cette collecte est de 791,43 €, réparti pour moitié

entre le Département et le Comité de Dammarie-lès-Lys du Souvenir Français.

Nous tenons à vous remercier pour votre générosité.



Vœux du maire aux Dammariens

Cette année, le Maire Gilles Battail et les élus du Conseil municipal vous donnent rendez-vous le vendredi 19 janvier, à partir de 20 h à l'Espace Pierre Bachelet, pour la traditionnelle cérémonie des vœux. Cette soirée se déroulera dans une ambiance conviviale durant laquelle le terroir Seine-et-Marnais sera mis à l'honneur.



Ciné seniors

Le dispositif ciné seniors permet aux Dammariens de 65 ans et plus, de découvrir un film au cinéma Pathé de la Cartonnerie à un tarif avantageux. La prochaine séance aura lieu le 5 décembre à 16h et sera consacrée au film « l'Abbé Pierre » de Frédéric Tellier.

Tarif: 3,50 €. Transport en mini bus possible sur demande. Informations et réservation auprès du CCAS au 01 64 87 44 71.



MARCHÉ DE NOËL, ENCORE DES nouveautés pour l'édition 2023

Depuis plusieurs années, le Marché de noël évolue afin de proposer plus d'animations et de stands d'exposants, dans un cadre toujours plus féerique et convivial qui permet d'offrir aux petits comme aux grands une belle journée. Cette année le marché s'installe dans le parc Soubiran.

ette année, le marché de noël se tiendra le dimanche 10 décembre de 10h à 18h, dans le parc Soubiran. Ce site offre de nombreux atouts. Tout d'abord c'est un des lieux préférés des Dammariens qui le fréquentent assidument. Ce cadre naturel a un charme particulier, que viendra rehausser les décorations qui seront mises en place. De plus il est idéal pour accueillir le public, et notamment les enfants,

dans un lieu clos et uniquement piéton.

LES ENFANTS, ROIS ET REINES DE LA FÊTE

À n'en pas douter leur première joie sera de rencontrer le Père Noël, qui leur proposera de prendre une photo inoubliable avec lui. Papa et maman n'oubliez pas votre appareil photo ou votre téléphone portable pour immor-

taliser ce moment. 15 jours avant le 25 décembre, il est encore temps d'écrire sa lettre au Père Noël avec sa liste de cadeaux. Confortablement installés, les enfants pourront s'adonner à l'atelier d'écriture de ces missives à destination du pôle nord. Ils pourront ensuite faire un tour en calèche dans les allées du parc, se faire maquiller ou participer à des ateliers créatifs de décoration, de céramique... accessible



◆ Les enfants apprécieront d'être maguillés avant de faire un tour en calèche ou de carrousel.

dès 6 ans. Enfin deux autres nouveautés cette année : une piste de curling accessible à toute la famille et un carrousel pour les enfants âgés de 2 à 8 ans. Toutes ces animations sont accessibles gratuitement tout au long de la journée.

DES STANDS ALIMENTAIRES ET DE CADEAUX

Cette année, une quarantaine d'exposants de bouche et de produits artisanaux vous permettront de faire quelques emplettes et cadeaux. Vente de champagne, bières, jus de pomme et limonades, confiseries, nougats, pain d'épice, miel, pâtisserie, spécialités culinaires... ainsi que les traditionnels marrons chauds, crêpes et gaufres, de quoi se faire plaisir en dégustant ces produits sur place ou en les achetant pour les offrir un peu plus tard, à l'occasion de Noël.

Mais si vous préférez des cadeaux traditionnels, vous pourrez aussi trouver votre bonheur grâce aux artisans et aux créateurs présents : bijoux, accessoires de décoration, vêtements, produits pour le bain, pierres naturelles, parfums de Grasse, jeux en bois, livres pour enfants... et bien d'autres idées pour faire plaisir à des prix raisonnables. Et comme en cette période les frimas de l'hiver se font parfois sentir, vous pourrez vous réchauffer en dégustant un verre de vin chaud, offert par la Ville et en applaudissant l'association Gospel Forever qui vous invitera à 15h30, à écouter des chants de noël.

Programme complet sur www.mairie-dammarie-les-lys.fr

Marché de Noel au sein du parc Soubiran. Dimanche 10 décembre de 10h à 18h.



ÉCRIRE AU PÈRE NOËL

Noël approche à grands pas, il est temps pour les enfants d'écrire leur plus belle lettre! Pour cela, des boîtes aux lettres sont à disposition dans plusieurs endroits de la ville du 1er au 19 décembre :

- Devant l'Hôtel de ville 170 Avenue Henri Barbusse.
- À l'accueil du Centre administratif 593 Rue du Bas Moulin.
- À l'accueil de la Maison des ressources Place du 8 mai 1945.

Merci de bien préciser le nom, le prénom et l'adresse postale de chaque enfant afin que le Père Noël en personne puisse lui répondre!

Lors du Marché de Noël, qui se tiendra le 10 décembre prochain, les enfants pourront également écrire et poster leur lettre!



▲ La commune est surnommée « Ville de l'eau » pour ses eaux karstiques connues comme étant les plus abondantes des montagnes de Transdanubie.

DAMMARIE CÉLÈBRE sa ville jumelle hongroise

Cela fait 30 ans que Dammarie-lès-lys est jumelée à la ville de Tata, en Hongrie. La Ville a souhaité marquer cette date anniversaire en organisant plusieurs manifestations du 9 au 16 décembre afin d'inviter les Dammariens à mieux connaître cette ville amie et la culture hongroise.

e 23 mai 1993 Dammarie et Tata se lient avec la signature d'un serment de jumelage, scellant ainsi le début d'une longue amitié entre les deux communes. Outre Tata, notre ville est aussi jumelée avec Montebelluna en Italie, Eppelheim en Allemagne et Arcos de Valdevez au Portugal.

Ces rapprochements ont pour but de favoriser les échanges entre les habitants, les élèves et les associations des cinq villes. Certains d'entre eux ont tissé des liens, qui perdurent encore aujourd'hui et de nouveaux se développent notamment dans le domaine scolaire grâce à l'impli-

cation d'enseignants, qui œuvrent pour favoriser une ouverture aux autres cultures et le sentiment d'appartenance européen, et grâce aux échanges entre les élus qui permettent la création de projets comme celui de cette semaine hongroise à Dammarie.

QU'EST-CE QU'UN JUMELAGE?

Un jumelage est un acte symbolique, formalisé toutefois par la signature d'un « contrat », qui a pour vocation d'officialiser le souhait d'une relation d'amitié durable entre deux villes. C'est une façon d'affirmer sa volonté de nouer des échanges entre les communes « sœurs » dans divers domaines comme la culture, le sport, l'éducation... Cette démarche est née de la réconciliation franco-allemande afin d'illustrer et de favoriser l'esprit de concorde, la connaissance et les échanges entre les peuples. Le jumelage concerne aujourd'hui plus de 4 200 communes françaises.



▲ En août dernier une délégation de la ville de Dammarie composée d'élus et d'habitants, a été reçue à Tata à l'occasion d'un semi-marathon.

UNE VILLE AU CHARME PAISIBLE

La commune de Tata, située à 1338 km de Dammarie, est proche (65km) de la capitale hongroise, Budapest, prisée par de nombreux touristes. Certes beaucoup moins connue, la paisible ville de Tata mérite pour-

tant le détour. Entourée de lacs, collines et forêts de pins, elle possède un patrimoine intéressant dont un château gothique (Öregvár), et des maisons colorées qui créent un paysage chaleureux.



e jumelage entre Dammarie-lès-Lys et Tata s'étend sur 1500 kilomètres et 30 ans. Les expériences et les rencontres ont été nombreuses pour tous ceux qui ont traversé ce pont d'amitié entre les deux moitiés de l'Europe au cours des trois dernières décennies pour se donner la main.

Je tiens à remercier le maire Jean-Claude Mignon et Madame la maire Katalin Kerti d'avoir jeté les bases solides de la construction de ce pont reliant nos deux communautés en 1993. Je remercie également tous ceux qui, avec le même sens des responsabilités et le même enthousiasme que leurs prédécesseurs, ont poursuivi les travaux, notamment mon prédécesseur, le maire Tamás Hetényi, et mon collègue français, le maire Gilles Battail, avec qui nous continuerons à tout mettre en œuvre pour que la coopération entre nos villes, fondée sur le respect mutuel, se poursuive sans interruption dans les années et les décennies à venir!

JÓZSEF MICHL
MAIRE DE TATA

DÉCOUVRIR la culture hongroise

À travers une exposition dans le parc Soubiran et des animations, organisées par plusieurs services municipaux, la ville propose aux Dammariens, du 9 au 15 décembre, une découverte de la ville de Tata et de la Hongrie à travers des personnalités qui se sont illustrées dans les domaines des arts, des sciences, de la médecine ou du sport. Petites biographies de ces célèbres hongrois.

IMRE KERTÉSZ (1929-2016)

Né à Budapest, Imre Kertész est déporté à Auschwitz à l'âge de 15 ans, puis transféré à Buchenwald. Il est libéré en 1945 et découvre à son retour que toute sa famille a été exterminée. Il devient journaliste à Budapest et entamera l'écriture de "Être sans destin" dans lequel il raconte sa déportation dans les camps nazis.

En 2002, il reçoit le Prix Nobel pour son œuvre toute entière nourrie de son expérience dans les camps.

Découverte littéraire au club de lecture. Samedi 9 décembre à 10h30 au Château des Bouillants.





FRANZ LISZT (1811-1886)

Né en 1811 à Doborján, petit village hongrois de l'Empire d'Autriche, Franz Liszt appartient, avec Berlioz, Mendelssohn, Chopin, Schumann, Wagner et Verdi à la première génération des musiciens romantiques.

Concert classique gratuit le 9 décembre à 20 h à l'Eglise Notre-Dame-de-la-Visitation.

Atelier gratuit d'initiation au logiciel Word pour les seniors (65 ans et plus). Les 12 et 14 décembre à 10 h. Sur inscription au CCAS.

CHARLES SIMONYI (1948)

Il est l'inventeur de la « notation Hongroise », une nouvelle manière d'écrire du codage informatique. En 1983 il est recruté par Microsoft et crée la première version du logiciel de traitement de texte Word et Excel.





FERENC PUSKÁS (1927 –2006)

Ferenc Puskás, buteur hongrois des années 1950 est une légende internationale du football. Il a donné son nom au prix de la FIFA (Fédération internationale de football association), créé le 20 octobre 2009, qui récompense le joueur ou la joueuse ayant marqué « le plus beau but » d'une saison.

Les jeunes du Football Club de Dammarie participeront à une compétition de tir au but le 13 décembre.

ERNÖ RUBIK (1944)

Ernö, jeune architecte hongrois âgé de 29 ans aimait fabriquer des objets en bois et notamment des cubes. Il invente le Buvos Kocka (cube magique) rebaptisé Rubik's Cube en 1980 lors de sa commercialisation dans le reste du monde. Depuis le plus célèbre des cassetête s'est vendu à plus de 400 millions d'éxemplaires!



Mercredi 13 décembre, rendez-vous à l'Espace jeunes pour tenter de battre un record de vitesse!



JOSEPH PULITZER (1847-1911)

D'origine hongroise, Joseph Pulitzer émigre avec sa famille aux États-Unis en 1864. Il développe un journalisme populaire de faits divers et de reportages. Il est d'ailleurs considéré comme le « précurseur » du journalisme d'investigation. Dans son testament, rédigé en 1904, Joseph Pulitzer appelle à la création du prix homonyme pour récompenser l'excellence du journalisme, de la littérature, du théâtre et de l'éducation. Les prix commenceront à être remis en 1917.

PARTICIPEZ AU CONCOURS PHOTOGRAPHIQUE DE LA VILLE

Que vous soyez amateur, passionné ou expert, capturez votre plus belle vue de Dammarie-lès-Lys (nature, monument, évènement ...). Les plus belles photographies seront reproduites et affichées en Mairie.

La photographie devra être de bonne qualité afin d'être reproduite.



Comment participer?

Le concours est ouvert à tous jusqu'au 7 décembre 2023 inclus. Règlement et inscription au concours sur www.mairie-dammarie-les-lys.fr

UN LABYRINTHE FLEURI POUR MIEUX

comprendre la biodiversité

Dès cet automne, les Dammariens vont pouvoir assister à la création d'un labyrinthe fleuri dans le parc Soubiran. L'occasion pour les habitants d'observer la faune et la flore qui s'épanouissent au sein de cet espace naturel.

érer les espaces naturels dans le respect de l'environnement tout en améliorant la qualité de vie des Dammariens. Le défi est de taille mais il est clairement assumé par la Ville, soucieuse d'adopter des pratiques vertueuses dans la gestion de ses espaces verts. « Nous mettons en place ce que nous appelons, une gestion différenciée des espaces verts en milieu urbain, c'est-à-dire que nous privilégions une approche naturelle qui permet à la flore de se régénérer et à la petite faune de trouver refuge » explique Clémence Polcri, Cheffe du service des Espaces publics. Concrètement, cet engagement signifie de laisser les pelouses

et les plantes se développer sans les entretenir excessivement afin de préserver la flore et la faune qui y a trouvé refuge. « Ce mode de gestion est respectueux de la biodiversité : il permet de réduire les émissions de polluants tout en laissant les pollinisateurs survivre et se reproduire » précise Clémence Polcri.

UN CONCEPT LUDIQUE ET NATUREL

La création d'un labyrinthe fleuri au sein du parc Soubiran s'inscrit dans cette démarche sous un mode ludique. Implanté sur un terrain de 1 100 m², à raison de 25 parcelles composées de prairies fleuries et de plus de 200 espèces florales, situé à deux pas

de la ferme pédagogique, il intégrera également un refuge à coccinelles, une ruche pour insectes pollinisateurs et un nichoir à oiseaux. L'occasion pour les promeneurs curieux d'observer la faune et la flore et ainsi de mieux comprendre la biodiversité grâce aux panneaux pédagogiques installés sur le parcours du labyrinthe. Sur le plan de l'entretien, ce nouvel espace bénéficiera de quatre mois de prairie en fleurs (deux fauches par an seront effectuées par les services de la Ville), un regarnissage chaque année à l'automne, sans oublier la tonte des allées réalisée toutes les trois semaines. « Contrairement à ce que certains peuvent penser, nous ne laissons pas ces espaces à l'abandon, nous les entretenons de manière raisonnée tout en assurant la sécurité des habitants grâce à une tonte régulière des allées et des abords » confirme Victor Guérard, élu délégué aux Espaces publics. Côté planning, les Dammariens pourront profiter du labyrinthe en fleurs dès le printemps. En attendant, ils auront l'opportunité d'observer l'évolution des graines et le développement des plantes dès que les semis seront plantés avant les gelées hivernales.



▲ Les Dammariens pourront profiter du labyrinthe en fleurs dès le printemps prochain.

RENCONTRE

avec une auteure dammarienne

Pour les fêtes de fin d'année, l'auteure dammarienne, Solenne Rodrigues, vient d'auto-éditer un conte pour enfant intitulé « Pain d'épice à la rescousse ».

Colenne Rodrigues, alias Soleano Rodrigues, jeune trentenaire dammarienne, s'est lancée dans l'écriture en 2017. Pourtant, pour l'écrivaine, cette activité n'est pas toujours aller de soi. « Enfant, je détestais lire et puis la saga Twilight est arrivée. Et là, j'ai découvert le plaisir de la lecture ». Plus Solenne dévorait de livres, plus naissait en elle le désir de noircir des pages blanches. En 2017, elle décide donc de franchir le pas. « Mon premier roman, baptisé Loving can Hurt, raconte une romance inspirée de mon histoire avec mon mari ». Pour vendre ce premier opus, elle s'auto-édite et vend sur la plateforme en ligne Amazon. Il y a deux ans, Soleano décide de s'aventurer dans d'autres genres littéraires et de diversifier son public de la première heure. Elle rédige alors la saga Heart of Wild destiné aux adolescents.

« PAIN D'ÉPICE **POUR SAUVER NOËL »**

Cette année, au retour de ses congés d'été, sa graphiste « Instant Nounours » lui de-



▲ Soleano Rodrigues, auteure de romans jeunesse s'essaye aux contes illustrés pour enfants avec "Pain d'épice à la rescousse"

mande, sur le ton de la rigolade : « Et si on écrivait un conte pour les enfants sur le thème de Noël. Un conte qui sortirait pour les fêtes de fin d'année ? » Défi relevé. Les deux jeunes femmes se lancent dans la rédaction et la création de cet ouvrage. En une journée Pain d'épice était né! « Pain d'épice est un petit renne qui est différent de ses congénères » raconte l'auteure. « Triste et affecté par les moqueries de son entourage il se demande ce qu'il va bien pouvoir faire. C'est alors qu'un gros problème survient dans le village du Père

Noël... Cette histoire aborde un sujet fort de notre société qui est la discrimination. Un sujet dont je voulais vraiment parler aux plus petits mais avec leurs mots » explique l'auteure. En s'appuyant sur ses réseaux sociaux, notamment ses comptes Instagram et Facebook ainsi que sur les contacts de sa graphiste, Soleano reçoit 150 commandes en deux semaines. « Nous ne nous attendions pas à un tel engouement » confie-t-elle. Et pour les lecteurs qui passent commande aujourd'hui, il faut compter un mois d'attente

car cette dernière fait imprimer son livre chez un imprimeur professionnel afin d'assurer un produit de qualité. L'aventure de Pain d'épice ne s'arrêtera pas à Noël. « Nous le retrouverons très prochainement dans pour de nouvelles aventures dans un autre conte » assure Soleano.

« Pain d'épice à la rescousse » de Soleano Rodrigues et Instant Nounours - 30 pages - 10 €.

Commande sur Instagram ou sur la page Facebook « Soleano Rodrigues auteure ».

GROUPE « DAMMARIE MA VILLE »

Marché de Noël

Les fêtes de fin d'année approchent, et avec elles les moments de convivialité en famille. La Ville de Dammarie-lès-Lys participe comme chaque année à ces célébrations en proposant à tous les Dammariens et les Dammariennes son traditionnel marché de Noël.

Cette période est associée pour la majorité d'entre nous, à de beaux souvenirs. Nous nous remémorons avec plaisir les moments passés en famille, les plats typiques de cette fête, mais aussi la convivialité de ce moment de l'année.

Cette année, le marché de Noël aura lieu dans le Parc Soubiran. Ce nouveau cadre, naturel et arboré, permettra de créer une véritable ambiance de marché de Noël traditionnel, avec les stands de vin chaud, de décoration et autres gourmandises. Comme chaque année, nous vous attendons nombreux afin de profiter ensemble de ce moment festif.

Semaine Hongroise

Cette année, le mois de décembre sera marqué par un événement inédit : la Semaine Hongroise. A l'occasion de l'anniversaire des 30 ans du jumelage entre Dammarie-lès-Lys et la ville de Tata en Hongrie. La municipalité a décidé d'organiser des évènements en l'honneur de notre ville jumelle pendant une semaine. L'objectif est de faire découvrir à l'ensemble des dammariens Tata, la Hongrie et ses concitoyens illustres comme le compositeur liszt, Vasarely, Pulitzer grâce à des actions culturelles et sportives ouvertes à tous. Ainsi, vous pourrez assister à un concert gratuit reprenant les mélodies du pays, participer à des challenges sportifs afin de rivaliser avec les légendes du sport hongrois, participer à un concours de photographies, ou encore découvrir les œuvres de Vasarely, dans le parc du Château Soubiran

Nous attachons une importance toute particulière à développer les échanges avec nos villes jumelles afin de favoriser un esprit d'ouverture et de partage, notamment entre pays européens.

Nous profitons de cette tribune pour vous souhaiter de passer d'excellentes fêtes de fin d'année, qui nous l'espérons, viendront apporter à chacun d'entre vous joie et gaîté dans cette période qui en manque cruellement.

Bonnes fêtes de fin d'année!

GROUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

Nous condamnons la vengeance aveugle du gouvernement d'extrême droite d'Israël contre les populations palestiniennes. Les actes terroristes du Hamas du 7 octobre ne justifient, en rien, les destructions, les massacres dans la bande de Gaza, ni ceux dans les territoires occupés de Cisjordanie. Cessez-le-feu, fin du blocus de Gaza, libération des otages, Paix, respect des résolutions de l'ONU et liberté pour les prisonniers politiques palestiniens qui soutiennent la voie pacifiste comme Marwan Barghouti. Nous condamnons tout autant les actes antisémites que le racisme anti-musulmans.

Suite à l'annonce inattendue de la dissolution de l'association Lys Jumelages, début juillet, les élèves-adultes des trois cours d'italien dispensés depuis 17 ans par un professeur d'italien domiciliée dans notre commune, ont tenté de trouver une solution locale pour permettre la poursuite de cet enseignement. Plusieurs pistes se sont présentées mais aucune n'a abouti, malgré l'implication de plusieurs adjoints au maire. Il aurait fallu créer une nouvelle association pour bénéficier de l'offre de locaux dammariens (à l'AMDL). En revanche, l'association AVEB de Villiers-en-Bière a accepté de reprendre en son sein les trois cours d'italien, à partir du 20 novembre.

Les élèves regrettent de devoir quitter notre ville, mais se réjouissent de cette offre.

Rapport sur la Délégation de Service Public de la crèche Jacqueline Bonjean: la société Les Petits Chaperons Rouges gère cette DSP. Elle a été pointée du doigt par l'IGAS sur des faits de maltraitance. Ici, rien de tel, à priori, le service satisfait les parents, pour ceux qui répondent aux questionnaires. Nous avons un point de vigilance sur les comptes de résultats déficitaires de la crèche. Les actionnaires ne pourront se contenter de tels résultats.

Projet immobilier sur le terrain de l'ancienne clinique: nous nous y sommes opposés pour les raisons que nous avons déjà évoquées dans une tribune : nombre de logements et de véhicules supplémentaires trop important, circulation rendue difficile par la mise en sens unique de la rue Berthelot, problèmes de stationnements induits, l'annonce par la majorité lors du précédent mandat d'une opération financière blanche, ce n'est pas le cas. L'IRM va déménager. Il est préjudiciable de voir un tel projet sur ce secteur.

Bonnes fêtes de fin d'année.

dammariecitoyenne@gmail.com Vincent Benoist, Laurence Delaportas, Sarah Machrouh, Raphaël Segerer, Catherine Domenech.

GROUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE»

Colère des habitants

En tant qu'élus nous avons été interpellés par des dammariens inquiets du futur projet immobilier de 146 logements (ancienne clinique de l'ermitage). Ce projet soulève de sérieuses préoccupations quant à la préservation de l'environnement et de la biodiversité, aux problèmes de circulation du trafic, ainsi que l'offre des transports en commun sur ce secteur.

Nous avons évoqué ce problème durant le dernier conseil municipal, mais nous n'étions que 9 élus de l'opposition à voter contre, alors que les colistiers de M. Battail votaient tous d'une seule voix pour ce projet.

Le maire nous a expliqué qu'il a négocié un projet moins densifié lequel répond à un besoin de mixité sociale alors que les signataires du collectif de riverains demandent « plus de transparence ...une étude d'impact sur le plan social, culturel, environnemental et économique pour prendre des décisions éclairées...déterminés à lutter pour notre ville et notre avenir ».

Ce problème touche toute notre ville : les immeubles poussent partout, la circulation est de plus en plus dense, les équipements et les infrastructures sont insuffisants et les transports en commun non adaptés.

Agir pour les quartiers et réduire la fracture sociale ...

Alors que les quartiers de la politique de la ville (QPV) représentent 80% de logement social, 47% de jeunes de moins de 25 ans, 50% de familles pauvres, des familles monoparentales, sans emploi, sans formation, peu diplômées, des situations de décrochage voire d'échec scolaire, violences, sur-occupation des logements... Ce constat alarmant est celui du bilan réalisé pour préparer le futur contrat de ville 2024-2030 qui devra mettre l'accent sur une meilleure coordination entre Etat/Commune/Intercommunalité.

Ce programme signé en mars, dans lequel nous espérons que notre maire s'engagera réellement pour valoriser les quartiers et les initiatives, soutenir les associations, donner la parole aux habitants, créer de la mobilité sociale, agir sur l'éducation, la parentalité, l'emploi, l'environnement, la santé. Le quartier de la Justice fera partie du prochain QPV.

MOINS D'IMMOBILIER : Il ne suffit pas de « transformer les lieux »

Il faut savoir surtout « donner du pourvoir aux habitants ».

PLUS DE PARTICIPATION, PLUS DE DÉMO-CRATIE

PLUS D'ÉDUCATION ET DE CULTURE

PLUS DE RESPECT POUR TOUS LES HABITANTS

Une ville sans âme est une ville appelée à mourir!

Patricia, Haicham, Sylvie (Un Nouveau Souffle)

RETOUR SUR LES DÉCISIONS

du conseil municipal

Le Lys'mag fait le point sur les délibérations votées lors du Conseil municipal du 16 novembre dernier. L'intégralité de ces dernières est disponible sur le site de la Ville.

CRÉATION D'UNE BRIGADE CYNOPHILE

La police municipale, compte dans ses effectifs un maître-chien. Cette équipe cynophile a pour mission prioritaire de lutter contre la délinquance sur la voie publique. Elle effectue des patrouilles de surveillance générale et de dissuasion, mais aussi des missions ponctuelles de garde de bâtiments et de lieux sensibles. Elle participe également à la capture de chiens particulièrement dangereux. Les membres du conseil municipal ont approuvé la création de cette brigade.

CESSION DU FONCIER DE LA CLINIQUE DE L'ERMITAGE

La Commune de Dammarie-lès-Lys a fait l'acquisition en juin 2018 du site de la clinique de l'Ermitage d'une superficie de 12 333m² dans le cadre d'une préemption au prix de 4 350 000 €. Cet achat avait pour objectif de maintenir une offre de santé sur ce site identifié depuis de très longues années pour sa vocation médicale et ce, dans un contexte de désertification médicale. Les anciens locaux de la clinique de l'Ermitage ont servi, dans un premier temps, de lieu d'accueil pour plusieurs professionnels qui exerçaient déjà dans la clinique en attendant qu'un pôle santé adapté en termes de surface notamment soit construit.

Par délibération le Conseil Municipal du 26 septembre 2019, le maire a été autorisé à vendre à Kaufman & Broad Homes un foncier d'une superficie de 9 924 m², soit le terrain restant après construction du pôle santé, pour la construction d'un programme immobilier. Le montant de la vente a été fixé à 4 350 000 €. Dans un souci de mieux encadrer le projet de logements, la Ville a souhaité redéfinir le périmètre du projet. Kaufman & Broad Homes prévoit la réalisation d'un ensemble immobilier de 146 logements neufs et de 2 locaux d'activité. Le foncier restant, soit 1818 m² situé derrière l'IRM demeurera propriété de la Ville afin de conserver cet espace vert boisé, qui par ailleurs est identifié dans une Orientation d'Aménagement et de Programmation « centreville », comme une parcelle dans laquelle une liaison douce pourrait être réalisée. Le conseil municipal a voté la désaffectation et le déclassement du domaine public communal de l'emprise foncière de 7 418 m² et la cession de ce terrain à la Société Kaufman & Broad Homes.



▲ Le conseil municipal se tient dorénavant au Château Soubiran, 170 Avenue Henri Barbusse. Le public est toujours invité à assister aux séances.



◆ Du 23 au 27/10 **Stages sportifs** pour les adolescents

Durant les vacances de la Toussaint, le service des sports a proposé un stage destiné aux 11-17 ans, sur les sports de combat. Les associations ASC Capoeira Do Brasil, ESD Judo, ESD Taekwondo et Krav maga Vision Martiale ont contribué à son organisation en compagnie de la Police municipale.

25/10 - **Atelier** céramique >

L'atelier de céramique pour enfants a permis de clôturer en beauté l'exposition « La nature sublimée » en collaboration avec l'Atelier Terre. Les jeunes artistes ont laissé libre cours à leur créativité en modelant des pièces inspirées par la nature.





■ 08/11 – Première séance du Conseil **Municipal** des Enfants

Fiers d'être nouvellement élus, les jeunes du Conseil municipal des enfants se sont réunis pour une première séance. Ils se sont alors familiarisés avec leur rôle avant d'échanger des idées de projets qu'ils devront concrétiser avant la fin de leur mandature.



de Pouce Clé

20 enfants scolarisés dans les écoles Maurice de Seynes, François de Tessan, Henri Wallon et Paul Doumeur ont adhéré, cette année, au club Coup de Pouce clé. Une initiative soutenue par la Ville, à destination des enfants et de leurs parents, pour surmonter des difficultés dans l'apprentissage de la lecture et de l'écriture.

10/11 - **Vernissage** du salon d'art photographique >

Comme chaque année, le salon d'art photographique se tient jusqu'au 16 décembre au Château des Bouillants. Pour cette nouvelle édition, le salon met à l'honneur la photographie ancienne et contemporaine. Le vernissage a eu lieu le vendredi 10 novembre, en présence des élus, des photographes et des amateurs d'art.





◆ 11/11 – Commémoration de l'armistice du 11 novembre 1918

La cérémonie du 11 novembre a été l'occasion d'honorer la mémoire des morts pour la France. Le Maire, Gilles Battail, les élus du Conseil municipal, les jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants étaient présents pour participer à cet hommage.

Samedi 9 décembre

Club lecture

Thématique "Hongrie" et Imre Kertész

Tous les mois, au club de lecture de la Médiathèque, les passionnés partagent leurs coups de cœur littéraires. Ils discutent de leurs dernières lectures mais veillent à ne pas trop en dévoiler, laissant aux autres participants le plaisir de la découverte. Thérèse et Mae, nos bibliothécaires sont là pour veiller à cette règle.

Château des Bouillants - 10 h 30. Informations au 01 64 87 49 20.



Samedi 9 décembre

« Je préfère qu'on reste ensemble »

Claudine et Valentin étaient amis et colocataires avant de devenir un vrai couple amoureux, ce qui fît le gros succès de « Je préfère qu'on reste amis ». Mais les années ont passé et la routine s'est installée. Claudine est fidèle. Valentin va « voir » ailleurs. Elle a envie de s'en aller. Lui, préfère qu'ils « restent ensemble » ... Toujours entre rires, chansons et émotions.

Espace Pierre Bachelet - 20 h 15. Tarifs à partir de 39€. Billetterie en ligne.

Dimanche 10 décembre

Marché de noël

Pour le bonheur des petits comme des plus grands, le marché de noël est de retour. Cette année, il aura lieu dans le parc Soubiran. De nombreux exposants, artisans et créateurs seront présents ainsi que le Père Noël, attendu avec impatience. Des animations pour les plus jeunes sont prévues durant toute la journée (détails p.6-7).

Parc Soubiran - 10h à 18h. Animations gratuites.





Vendredi 15 décembre **Thomas VDB**

Le mot de Thomas VDB : « J'ai grandi dans les années 80, une époque où on pensait encore que

le pire était derrière nous. Je regardais Annie Cordy à la télé avec mes parents et je me disais "On est sains et saufs! Si elle chante Tata Yoyo, y'a pas de problème grave! On risque pas de mourir tout de suite!". Aujourd'hui, je regarde les infos et ... »

Espace Pierre Bachelet - 20 h 15. Tarifs à partir de 29€. Billetterie en ligne.

Vendredi 15 décembre

Match d'Improvisations

Un spectacle complet basé sur l'improvisation théâtrale. Des comédiens mettent tout en œuvre pour émouvoir, surprendre, faire rire et rêver le public qui votera pour l'équipe la plus convaincante.

Espace Nino Ferrer - 20 h 30.

Tarif plein : 8 € - Groupe et abonnés : 6 €.

Informations: 01 60 56 95 20.

Mercredi 20 décembre

« Qui veut la peau du magicien?»

Dans l'univers bien connu d'une grande école de sorcier, Sébastien Mossière signe un spectacle entre frissons et fous-rires, truffé de magie et de surprises, avec la participation du public.

Espace Nino Ferrer - 15 h.

Tarifs plein : 11 € - Groupe et abonné : 8 €.

Informations: 01 60 56 95 20.



Samedi 23 décembre

« Dans la maison du Grand Cerf »

Spectacle de contes

Dans la forêt lointaine, le temps s'écoule tranquillement pour Grand Cerf. Mais il se sent seul, parfois il s'ennuie. Si cela, il avait des amis! Tout à coup ... Pan ! Pan ! Qu'est-ce que c'est que ce bruit ? Boum ! Boum ! Inquiet. Grand Cerf regarde par la fenêtre... Mais que voit-il?

Une très belle histoire qui puise son inspiration dans le répertoire des contes, comptines et chansons, jouant sur la musicalité des mots, le rythme des phrases, la couleur des sons...

Médiathèque Les Bouillants - 11h Public de 0 à 5 ans.

Entrée libre sur réservation au 01 64 87 49 20.



Et aussi

Samedi 9 décembre Concert classique

À l'occasion de la semaine hongroise - Gratuit. Eglise Notre-Dame-de-la-Visitation - 20 h.

Vendredi 22 décembre Soirée jeu de société

à 21h30. Entrée libre.

Au programme : un grand loto suivi d'un moment convivial et d'un repas participatif. Chacun est invité à apporter une collation. Espace Albert Schweitzer - de 19h

Les lundis, mercredis et vendredi jusqu'au 1er mars 2024

Nocturnes "zen" à la piscine Jean Boiteux

Nagez dans une ambiance "zen" avec lumières tamisée. Bonnets de bain obligatoires. Entrée payante.

